



Günter Veith  
Buchenstraße 2  
61276 Weilrod

info@grueneweilrod.de  
[www.grueneweilrod.de](http://www.grueneweilrod.de)

An den Vorsitzenden  
der Gemeindevertretung Weilrod  
Herrn Matthias Rumpf

Am Senner 1  
61276 Weilrod

BM	Vorz.	FB 1	FB 2	FB 3	FB 4
Gemeindeverwaltung Weilrod					
24. April 2025					
FB 5	FB 6	FB 7	bR		

22.04.2025

Sehr geehrter Herr Rumpf,

wir bitten Sie, den folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten GV-Sitzung am 08.05.2025 aufzunehmen.

Antrag / Beschlussvorschlag:

Sitzungen von Arbeitskreisen / Arbeitsgruppen / Projektgruppen, deren Einrichtung von der Gemeindevertretung beschlossen wurde bzw. wird, finden grundsätzlich öffentlich statt. In begründeten Ausnahmefällen können Sitzungen oder Teile davon unter Ausschluss der Öffentlichkeit stattfinden.

Begründung:

Das in der Kommunalpolitik maßgebliche Prinzip der Öffentlichkeit soll sicherstellen, dass die Bürgerinnen und Bürger sich über die kommunalpolitischen Aktivitäten unmittelbar informieren können. Der politische Meinungs- und Willensbildungsprozess soll nachvollziehbar sein und das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger in die Entscheidungen der politischen Gremien gefördert werden.

Für Weilroder Bürgerinnen und Bürger wird die Nachvollziehbarkeit von kommunalpolitischen Entscheidungen allerdings immer schwerer, weil weniger Entscheidungen in öffentlich tagenden Ausschüssen und immer mehr Entscheidungen in nicht öffentlich tagenden Arbeitskreisen vorbereitet werden.

Muss man sich da wundern, dass es immer schwerer fällt, Leute zu finden, die sich kommunalpolitisch engagieren wollen? Ist die Verkleinerung der Gemeindevertretung nicht eine zwangsläufige Folge davon, dass die Bürgerinnen und Bürger wegen mangelnder Transparenz politische Entscheidungen nicht oder nur schwer nachvollziehen können?

Wir sind grundsätzlich gegen Arbeitskreise und dafür, die vorhandenen Ausschüsse für die Vorbereitung von Entscheidungen der Gemeindevertretung zu nutzen. Wenn man sich dennoch für Arbeitskreise / Arbeitsgruppen / Projektgruppen entscheidet, dann sollten sie weitestgehend nach den für Ausschüsse geltenden Regeln stattfinden. D.h. vor allem, dass diese Gremien öffentlich tagen sollten.

Mit freundlichem Gruß